
会  議  録 

 1 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

 

教育長 
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 令和 3年度第 13回沖縄市教育委員会定例会をこれから開会い

たします。はじめに事務局より、本日の会議について説明をお

願いいたします。 

 

 教育総務課長より、出席者及び議事日程について説明。 

 

 

本日の会議録の署名については、城間一委員を指名いたしま

す。 

それでは日程第１、「教育長の一般報告」について報告いたし

ます。確認したい点がありましたら、ご質疑等よろしくお願い

いたします。 

 

 

質疑なし。 

 

 

それでは、私の方から何点かご報告いたします。 

 

 

報告資料「12月教育長参加行事一覧」のとおり報告。 

 

 

 他に質疑等はありませんか。 

 

 

 12 月 3 日の山内小学校創立 50 周年記念式典について、どの

ような感じの式典だったのでしょうか。 

 

 

 式典では、100 席用意されておりましたが、半分も埋まって

いないような状況で、出席者が大変少ないような印象でした。

恐らく、新型コロナの影響もあったと思われますが、招待者も

限定して開催をしておりました。また、お世話になった方々へ

の表彰もありましたが、半分ぐらいしか出席していなかったた

め、すごく寂しいものとなりましたが、区切りをつけるという

意味では、良い式典だったと思います。 
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指導部次長 
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 12月 9日の給食センター研修会について、これまで 2回行わ

れていますが、全ての職員が参加されたのでしょうか。 

 

 

 研修会については、ほとんどの職員が研修を受けたと思われ

ます。2回開催しておりますので、1回目で受けられなかった方

を 2回目で受けられるようにしております。 

 

 

 12 月 27 日の第 6 回（仮称）沖縄市火葬場選定候補地庁内選

定委員会について、詳しく説明をお願いします。 

 

 

 27日の選定委員会については、教育長、指導部長、私が委員

に入っておりまして、現在 3候補地ぐらいに絞られております。

この 3 候補地について、年明けに視察していただきたいとのご

案内もありましたので、今月中に視察を行い、コンサルに候補

地のメリット、デメリットを計画にまとめていただいて、それ

から選考していくという段取りとなっております。計画では、

上手くいけば 6 年後ぐらいには完成、共用開始の流れとなって

おります。 

 

 

他に質疑等はありませんか。 

 

 

質疑なし。 

 

 

続いて、日程第 2、議案第 15号「教育予算に関する意見につ

いて（継続審議）」について、同議案は令和 3 年度第 12 回沖縄

市教育委員会議定例会において審議された議案の継続審議とな

っております。それでは事務局より説明をお願いします。 

 

 

教育総務課企画調整担当副主幹より、別紙「教育予算に関す

る意見について（継続審議）」について説明。 
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下地委員 

 

 

 

教育総務課企

画調整担当副

主幹 

 

教育長 

 

 

 

 

 

嘉納委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課企

画調整担当副

主幹 

 

 

 

嘉納委員 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの議案につきまして、質疑等はありませんか。 

 

 

 基本方向 1 の③と基本方向 2 及び 3 の①の中で、職員駐車場

使用料が 2か所あることについて、詳しく説明をお願いします。 

 

 

 基本方向の実施財源として駐車場使用料を財源とするという

ことで、かっこ書きの方へ記載をしております。 

 

 

基本方向 1 の③、基本方向 2 及び 3 の①について、一般財源

で賄わないといけないため、学校の先生方から頂く駐車場使用

料については、子どもたちのために活かしていきたいというこ

とで今回の充当先としております。 

 

 

確認ですが、基本方向 1 が学校教育関係、基本方向 2 が青少

年健全育成関係、基本方向 3 が貧困対策関係、基本方向 1 から

基本方向 4 については学校教育関係というのは分かりますが、

基本方向 2 と基本方向 3 が一緒になっていて、育英事業という

のはどちらかというと、基本方向の 3 に該当すると思うのです

が、その辺について説明をお願いします。 

 

 

育英事業については、主に基本方向 3 にかかってくるものに

なりますが、青少年の挑戦する意欲を育むということで基本方

向 2 にもかかってきますので、どちらにもかかるということで

両方の基本方向に含めております。 

 

 

予算について、今回新規で沖縄市の教育支援センターのもの

があると思いますが、青少年センターに関わることなので、基

本方向 2にかかってくるかと思われます。青少年の健全育成や、

教員の研修室もあるので学校教育にも関わってくることに加

え、予算的な規模として 1 千万円計上されておりますが、主な

取り組みに入れなくても大丈夫ですか。主な取り組みとして表

に出した方が、市長に見える形になるので、良いのではないか

と思われますがいかがでしょうか。 
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教育総務課企

画調整担当副

主幹 

 

 

教育総務課企

画調整担当副

主幹 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

 

下地委員 

 

 

 

 

 

教育支援センター事業については、まだこれから検討してい

く事になると思いますが、児童生徒層の教育機会の確保が核に

なってくるかと思われますので、追加するのであれば基本方向

1に追加することになります。 

 

補足説明になりますが、教育大綱というのは教育委員会だけ

での取り組みではなく、例えば、基本方向 2 でしたらこどもの

まち推進部が取り組んでいる子ども議会やこどもの国の取り組

みなどが入ってまいります。基本方向 3 については、子どもの

貧困対策、これらを 1 丁目 1 番地で取り組みを推進しているの

が、こどものまち推進部となっております。基本方向 2 と基本

方向 3 については、より他部局と連携をして教育大綱を推進す

る部分となっております。 

 

 

沖縄市教育支援センター事業について、今から基本方向 1 に

盛り込むことは可能ですか。 

 

 

基本方向 1の②「オンライン学習導入に伴う学習機会の確保」

でございますが、「オンライン学習導入に伴う」を削除し、学習

機会の確保、就学援助費の追加と併せて嘉納委員の仰っていた

沖縄市教育支援センターについても追加し、最後のところの「学

習機会を確保します」の前に「子どもたちの学びの支援をする

ために教育支援センターの設置に向け取り組みます」といった

ような文言を追加して、一つはオンラインについて、もう一つ

は教育支援センターについての、二つの取り組みがあるとする

形にするのはいかがでしょうか。 

 

 

異議なし。 

 

 

15ページのこども科学力育成事業の出前教室について、どの

ように実施しているのか説明をお願いいたします。OISTとも関

係はありますか。 
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指導部長 

 

 

 

 

嘉納委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

嘉納委員 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

嘉納委員 

 

 

 

 

指導部長 

 

 

 

 

 

教育部次長 

 

 

 

出前教室は委託により実施をしておりますが、OISTとの直接

の関係はないと思われます。中学校の科学クラブ等への支援も

しておりまして、科学実験教室などを行っているそうです。 

 

 

 4 ページの教育委員会表彰事業について、以前も少しお話し

しましたが、額縁や記念品については実用的な物へ変更した方

がいいのではないでしょうか。検討をお願いします。 

 

 

 以前、大変貴重なご意見を頂きましたので、次年度に向けて

ぜひ検討してまいります。 

 

 

 7 ページの時間外勤務手当について、「毎月約 40 時間の時間

外勤務があるが令和 3 年度はその 5％程度しか手当がない」と

ありますが、時間外勤務手当は 100％出すべきではないですか。

民間企業では大変な問題になると思われます。 

 

 

 時間外勤務手当につきましては、今回 100％近い金額で貰え

るよう予算要求をしております。 

 

 

 16 ページの中学生海外短期ホームステイ派遣事業について、

「ホームステイ場所が変更になる」とありますが、どこからど

こへ変更となるのか説明をお願いします。 

 

 

 ホームステイの変更先は、オーストラリアからニュージーラ

ンドへ変更となっております。オーストラリアは面積が広く、

ホームステイ先の移動にすごく時間がかかるということなどが

理由としてあげられます。 

 

 

 補足いたします。ニュージーランドとは、空手で沖縄市と関

係がございまして、オリンピックの合宿地となっておりました。

また、比屋根小学校を卒業した女の子がニュージーランドの空
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教育長 

 

 

各委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

手のオリンピック候補者になっておりましたので、交流を深め

るという面も理由としてございます。 

 

 

 他に質疑等はありませんか。 

 

 

 質疑なし。 

 

 

それでは議案第 15 号「教育予算に関する意見について（継続

審議）」は、指摘を受けた基本方向 1 の②の主な取り組み内容に

一部文言修正を加え決定としてよろしいでしょうか。 

 

 

異議なし。 

 

 

異議なしとのお声をいただきましたので、議案第 15号につい

て、一部訂正したうえで決定いたします。以上をもちまして「教

育予算に関する意見について（継続審議）」について終了いたし

ます。 

 

 

続いて、日程第 3、報告事項「その他」休憩します。 

 

 

再開いたします。これにて令和 3年度第 13回沖縄市教育委員

会定例会の全日程を終了いたします。大変お疲れ様でした。 

 

 

 


